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Быстрое и надежное распознавание древесных пород имеет большое практическое значение, 

оказывая потенциальное воздействие на целый ряд областей, включая предполагаемое применение, 

безопасность строительства, а также выявление незаконных вырубок ценной древесины, контра-

банду древесных пород, находящихся под угрозой исчезновения.  

Цель работы — оценка физических (спектральных, цветометрических, термических) методов 

для идентификации древесины. 

Рассмотрена возможность использования физических методов анализа для идентификации 

природных растительных материалов. Необходимость применения такого подхода обусловлена 

трудоемкостью и неоднозначностью результатов визуального (органолептического) анализа, опи-

рающегося на вербальное описание признаков пород. В качестве основных методов анализа рас-

смотрены: спектры отражения, томография, цветометрия, качественная флуоресценция. Анализ 

предложенных подходов показывает, что использование физических методов спектрального анализа 

пока не получило широкого развития. Не самая высокая эффективность таких исследований сопря-

жена с отсутствием проверки робастности предложенных методов и трудностью создания полно-

ценной базы данных. 
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Rapid and reliable identification of natural plant materials is of great practical importance, with poten-

tial impact on a number of areas, including intended use, construction safety, as well as the detection of ille-

gal logging of valuable timber, smuggling of endangered timber. 

The purpose of the work is to evaluate physical (spectral, colorometric, thermal) methods for the identi-

fication of wood.  

The possibility of using physical methods of analysis for the identification of natural plant materials is 

considered. The necessity of using such methods is conditioned by the labor intensity and ambiguity of the 

results of the visual analysis of the tested wood species. As the main methods of analysis, the following are 

considered: reflection spectra, tomography, color measurement, quality fluorescence. The analysis of the 

proposed approaches shows that the use of physical methods of spectral analysis has not yet received wide 

development. Not the highest efficiency of these methods is associated with the absence of verification of the 

robustness of the proposed approaches and the difficulty of creating a full-fledged database. 
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